

学校だより

きらりと輝く





令和4年10月号 No.8 市川市立須和田の丘支援学校

~季節を感じて…~

お月見といえば、『十五夜』が有名です。実は、『十五夜』の次に美しいとされている月は、『十三夜』。十三夜の頃には天候が安定するため「十三夜に曇りなし」という言葉があります。今年は8日(土)です。

お月見は、名月を眺めるだけではなく、月見向かって感謝の気持ちも表すそうです。すすき・お 団子・収穫したばかりのお芋や野菜や果物等を飾り、苦労して育てたものが豊かに実ったことを月 に向かって感謝します。

実は、今年度の読書週間の時に学校図書館司書の太田和先生が、読み聞かせにふさわしい本を選んで準備してくださった中に、中川ひろたか・文、村上康成・絵の『おつきみ うさぎ』という本があり、活用しました。内容は、ススキ野原で不思議なウサギを見つけ、連れ帰った夜、お月様が出ると…、です。また、「おつきみだんごのつくりかた」も載っています。

2学期の読書週間を通じて、本を読んだり、読み聞かせを聞いたりすることで、本に親しむ機会を大切にし、お気に入りの本を見つけてほしいです。それに加えて、季節を感じてもらえたらと思う次第です。

十三夜の月をご家族でゆっくり眺めてほしいと思います。

~イエローリボン運動~

友だちや先生、身近な人に言われて嬉しかった言葉【ふわふわ言葉】を通して、気持ちのよい学校生活を送るよう、生徒会を中心に『イエローリボン運動』を実施しました。小学部は玄関に、中高等部は職員室傍2階階段正面に、【ふわふわ言葉の木】を作成して飾りました。「ありがとう」「ごめんなさい」「大丈夫だよ」「すごいね」等々の嬉しかった言葉が、たくさん書かれています。この取り組みは、本校だけではなく、二中ブロック(真間小学校・菅野小学校・国分小学校・第二中学校・須和田の丘支援学校)5 校共通認識で取り組んでいる活動の一つです。【ふわふわ言葉の木】は、HPにて掲載いたします。

< 10月の主な行事> 詳細は各学部便り等でご確認ください。

月日	曜	学部・行事内容	月日	曜	学部・行事内容
5 日	水	小)デイサービス参観日 11:00~	19 日	水	中1)校外学習千葉市きぼーる
6 日	木	中・高)デイサービス参観日 11:00~	24 日	月	高)実習報告会、教育相談~28日
		中2)校外宿泊(千葉市少年自然の家)~7日	25 日	火	高等部学校説明会入学選考説明会①
11 日	火	高 2+3) 産業現場等実習~21 日	26 日	水	高等部学校説明会入学選考説明会②
12 日	水	定例研 13:30(45)下校 小低)秋の遠足	27 日	木	高 2)宿泊学習~28 日

≪各学部の様子≫

小学部 <読み聞かせとフェスティバルについて>

読書週間では、1, 2年生、3, 4年生、5, 6年生のグループに分かれて、司書の太田和先生による読み聞かせがありました。子どもたちが目を輝かせて、太田和先生が読んでくださる絵本を眺め、聴き入る姿が印象的でした。

11月には、フェスティバルがあります。「みんなに"笑顔"になってほしい!」という思いを込め、『Happy Smile</code>(はっぴー すまいる)』というテーマで、3つのグループに分かれて発表をします。子どもたちが楽しみながらも、十分に力を発揮できるような発表になるよう工夫したいと思います。保護者の皆様にもご協力いただくことがあるかもしれません。よろしくお願いいたします。

中学部 〈フェスティバルに向けて〉

先週の須和田は読書週間でした。読書の秋ですね。好きな飲み物を片手に、書籍にじっくりと親しむ。お忙しい事とは思いますが、そんな時間ももって頂けたらいいのかなと思います。 先日の面談期間には、ご来校くださりありがとうございました。前期の評価や後期の目標と手立てについて共有させて頂きました。できるようになったことを褒め、後期のやる気につながる言葉かけをしていただけたら幸いです。

さて、11月のフェスティバルに向けて、練習が本格的に始まりました。今年はジブリ「もののけ姫」より「アシタカとサン」という曲を演奏します。1,2年生は電子ピアノ、木琴、鉄琴、トーンチャイム、パーカッションの5つのパートに分かれて、3年生は学年全体でハンドダンスの練習を始めました。それぞれが当日を目指して目標をもち、本番を目指して練習に取り組めるよう、中学部一同、心を合わせて指導して参ります。

高等部く校内スポーツ大会を振り返って>

9月21日(水)に校内スポーツ大会を実施しました。ボッチャ、PK、キックベースボール、サッカー、ティーボールの種目に分かれ、夏休み明けから練習に取り組んできました。前日は、台風の影響で雨となり、当日の天気も心配されましたが、みんなの気持ちが空に届いたのか、気持ちの良い青空の中実施することができました。PK、ボッチャでは、ゲストに保護者の皆様や学校職員との対戦を行い大いに盛り上がりました。グラウンドで試合を行っていたキックベースボール、サッカー、ティーボールでは、全ての試合に取り組み、ティーボールチームが総合優勝となりました。どのチームでも、生徒たちの練習の成果が十分発揮され、大会終了時には「楽しかった!」「頑張りました!」と充実した表情の生徒たちの声と笑顔がたくさん溢れていました。ご協力、ご参観いただきました保護者の皆様、ありがとうございました。

≪お知らせ≫

☆市川市教育委員会からのお知らせ☆

保護者・地域の皆様へ

皆様におかれましては、日頃より市川市の学校教育に対してご理解とご協力を賜り心より感謝申し上げます。

市川市教育委員会では、「千葉県版学校における働き方改革推進プラン」に基づき「市川市学校部活動の運営方針」の策定など様々な取組を進めております。

今年度は、平日における教職員・児童生徒の負担軽減策として、令和5年度から夏休み短縮により授業時数を確保する案について、各種団体からの意見の聴取も含め検討してきましたが、本案については見送ることとし、引き続き検討していくことといたしました。今後も「学校における働き方改革」を推進し、学校教育の更なる充実を図ってまいります。

令和4年9月 市川市教育委員会

※ なお、この件につきましては、教育委員会義務教育課(047-704-0062)にお問い合わせください